



# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortecastilla.es vocento15 años + DEGUSTA

**SALAMANCA**

Viernes  
01.12.17  
Nº 61.524  
1,40 €



**MUERE EN ÁVILA A LOS 82 AÑOS FELICIANO BLÁZQUEZ, EL MENTOR POLÍTICO DE JOSÉ MARIA AZNAR P20**



**EL SINDICATO ANPE ATIENDE 79 CASOS DE ACOSO O AGRESIÓN A DOCENTES EN TODA CASTILLA Y LEÓN P8**

## Ricardo Rivero, nuevo rector de la Usal tras una ajustada victoria ante Corchado

Consigue el 51,04% del voto ponderado en la segunda vuelta de las elecciones frente al 48,95% de su rival

El presupuesto para 2018 será una de sus prioridades

El catedrático Ricardo Rivero será el nuevo rector de la Universidad de Salamanca, tras conseguir el 51,04% del voto ponderado en la segun-

da vuelta para elegir al nuevo máximo responsable de la institución académica. Tras conocer el resultado, Rivero reconoció estar «feliz» pero

también dijo sentir una «gigantesca responsabilidad» por el respaldo conseguido en las urnas, con «récord de participación». **P2**



Ricardo Rivero, (cuarto por la izquierda) levanta los brazos en señal de victoria, junto a buena parte de su equipo. :: MANUEL LAYA

### Casi una de cada cinco empresas de la región prevé ampliar plantilla

Castilla y León es la comunidad donde más crece el número de empresas que prevén ampliar sus plantillas. Tanto es así, que prácticamente una de cada cinco (el 18%) considera que aumentará sus

puestos de trabajo. Un porcentaje que crece este año algo más de diez puntos. Castilla y León se sitúa también entre las que menos medidas de flexibilidad laboral aplican sus empresas. **P38**

### UNIDOS PODEMOS RECURRE EL 155

Da el paso presionado por los independentistas, que no cuentan con los escaños necesarios

Podemos presentará el lunes un recurso para que el Constitucional decida sobre el 155. El partido de Iglesias acepta

así la presión de ERC y del PDeCAT, que carecen del mínimo de 50 diputados para emprender la iniciativa. **P30**

**Deportes.** Unionistas y Carmona llegan a un acuerdo y el lateral no seguirá jugando en el club salmantino **P54**

### El Museo Taurino de Salamanca luce una imagen renovada

El Museo Taurino ha reabierto sus puertas tras finalizar su proyecto de musealización, que permitirá al espectador recorrer la historia de los toros en Salamanca. **P6**

Salamanca	2	Deportes	54
Esqueletas	15	Tus anuncios	61
Castilla y León	16	V	63
Opinión	27	SERVICIOS	
España	30	Pasatiempos	59
Mundo	34	El tiempo	60
Economía	38	Agenda	66
Culturas	46	Televisión	68



Ricardo Rivero festeja con los miembros de su candidatura la victoria electoral arropado por los aplausos de sus seguidores en el Aula Unamuno. :: FOTOS: MANUEL LAYA

# Rivero gana por un ajustado margen y promete elevar el prestigio de la Usal

## Conquista el Rectorado con el 51% de los votos y se impone al 48,9% obtenido por Corchado

**SALAMANCA.** Ricardo Rivero Ortega se convirtió ayer en el rector que dirigirá los destinos de la comunidad universitaria durante el próximo cuatrienio y gestionará la trascendental conmemoración del VIII Centenario durante 2018. El catedrático de Derecho Administrativo se impuso de nuevo en la decisiva cita con las urnas, al igual que lo hizo en la primera vuelta electoral del pasado 20 de noviembre, aunque en esta ocasión de una forma ajustada, con poco más de dos puntos de diferencia sobre el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, Juan Manuel Corchado. Rivero recibió el 51,04 % de los votos ponderados, mientras que Corchado se tuvo que conformar con el 48,95%.

El nuevo rector y los miembros de su candidatura festejaron la victoria electoral en el popular bar Las

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



Caballerizas de la Facultad de Filología. Posteriormente se encaminaron al Aula Unamuno de las Escuelas Mayores, donde Rivero fue ovacionado y aplaudido de forma reiterada por las decenas de universitarios que abarrotaban la sala. Previamente, el presidente de la Junta Electoral, Agustín Sánchez de Vega, hacia oficiales los resultados de la apasionante votación celebrada ayer.

### LAS FRASES

**Ricardo Rivero**  
Candidato ganador

«Vamos a pedir a los equipos de Corchado, Serrano y Abati que se integren en el proyecto»

**Juan Manuel Corchado**  
Candidato derrotado

«Mi proyecto ha tenido una gran acogida pero no ha sido el que la Universidad ha querido»

Rivero reiteró en varias ocasiones, en su primera intervención como nuevo rector, su firme compromiso de integrar en su proyecto a las tres candidaturas que encabezaron sus rivales electorales, como fueron Juan Manuel Corchado, María Ángeles Serrano y Francisco Giner Abati. «Vamos a trabajar todos los que creemos en un proyecto de universidad y vamos a trabajar juntos los próximos cuatro años», subrayó Rivero, quien avanzó que «vamos a pedir a los equipos de Corchado, Serrano y Abati que se integren en este proyecto común».

El catedrático de Derecho Administrativo destacó la «extraordinaria participación» registrada en la jornada electoral tanto entre el profesorado y el personal de administración y servicios, como entre los estudiantes, un hito que se ha alcanzado gracias «a todas las candidaturas».

Respecto a los desafíos que quiere conquistar con su gestión rectoral, Rivero se comprometió a trabajar por conseguir «una Universidad de Salamanca más grande y más prestigiosa», fruto del esfuerzo de «todos» los universitarios. En su opinión, la institución académica salmantina debe estar «a la altura de su prestigio histórico internacional».

Como medida prioritaria, Ricardo Rivero adelantó que él y su equipo se volcarán en sus primeras semanas de gestión en la elaboración y el diseño del presupuesto del año 2018, enfocado todo ello hacia la magna conmemoración del VIII Centenario. Para acometer esta reto, el nuevo equipo rectoral tiene previsto reunirse con el equipo de gobierno saliente de Daniel Hernández Ruipérez, con el fin de compartir información sobre

**DATOS DESTACADOS****8.393**

votos válidos se contabilizaron en la segunda vuelta electoral de los comicios rectorales.

**4.299**

sufragios correspondieron a Ricardo Rivero, que consiguió el 51,04% del voto ponderado.

**3.664**

papeletas contabilizó a su favor el catedrático Juan Manuel Corchado (48,95%).

**88,84%**

Fue el porcentaje más alto y correspondió al profesorado doctor con vinculación permanente.

ron durante la votación un total de 8.393 sufragios válidos, de un censo total de 28.533 personas. De ellos 4.299 han respaldado a Rivero y 3.664 a Corchado, alcanzándose un 30,18% de participación electoral, ligeramente por encima del 30,13% contabilizado en la primera vuelta.

El escrutinio puso de relieve que Rivero obtuvo el mayor porcentaje de votos en tres de los siete sectores: profesores asociados (150 votos, 55,9% sobre el total del sector frente al 44,03% de Corchado); estudiantes de grado (2.807 votos, 55,2% frente al 44,7% de su oponente) y personal de administración y servicios (520 votos, 61,03% frente al 38,9% obtenido por Corchado).

Por su parte, el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial se alzó con la mayoría de los votos emitidos en los sectores de profesores doctores con vinculación permanente (513 votos, 51,6% sobre el total del sector frente al 48,3% de Rivero); ayudantes y personal investigador en formación (121 votos, 74,6% frente al 25,3% de Rivero) y estudiantes de master y doctorado (213 papeletas, 50,3% frente al 49,6% de Ricardo Rivero). Curiosamente, se dio la circunstancia de que ambos candidatos empataron a 90 votos en el resto de categorías del profesorado con excepción de los docentes asociados.

**El catedrático de Derecho ganó en los sectores del alumnado y el personal no docente****Se registró un empate entre ambos candidatos en uno de los bloques del profesorado**

Los proyectos que están en curso, ya que «todo lo que se está desarrollando» se debe mantener, proteger y aumentar. En enero y después de las vacaciones navideñas, el nuevo equipo rectoral comenzará a adoptar las primeras medidas para el desarrollo de su programa electoral.

Ante la insistencia periodística, Rivero confesó que la jornada de ayer fue «el día más feliz de mi vida académica» y reconoció que inicialmente pensaba, cuando arrancó el proceso electoral, que la victoria sería para Juan Manuel Corchado. «Él partía con una ventaja notoria, ya que desde la posición que ha ejercido se llega con más éxito a la comunidad universitaria». Sin embargo y según transcurrían las semanas y comenzó a percibir «el apoyo» de diferentes sectores de la comunidad universitaria, se percató de que la victoria era perfectamente factible. Admitió también que la jornada de ayer la vivió con gran preocupación, «porque sabía que el resultado iba a estar muy ajustado».

En relación a la reclamación de Juan Manuel Corchado ante la Junta Electoral, Rivero dio por zanjado este espinoso asunto al afirmar que «el momento de la sana confrontación democrática ha terminado».

Por su parte, el presidente de la Junta Electoral, Agustín Sánchez de Vega, informó que se contabiliza-



Rivero y Corchado se abrazan para dar por zanjado el enfrentamiento de la recta final de la campaña.

**Corchado encaja la derrota y vaticina que Rivero será «un rector extraordinario»****Su continuidad como director del Parque Científico queda en el aire al ser un cargo cuyo nombramiento corresponde al rector****RICARDO RÁBADE / WORD**

**SALAMANCA.** Juan Manuel Corchado felicitó a Ricardo Rivero por su victoria en las urnas, encajó deportivamente la derrota y auguró que «vamos a tener un rector extraordinario» durante los próximos cuatro años. Señaló que su candidatura había estado «a puntito» de saborear las mieles de la victoria -la diferencia entre ambos aspirantes solo fueron dos puntos- y tuvo palabras de especial agradecimiento para «toda esa gente anónima que ha sentido que éste era su proyecto universitario».

El todavía vicerrector de Investigación y Transferencia derrochó sinceridad cuando reconoció que el programa que había abanderado «no ha sido al final el que la Universidad quiere, aunque ha tenido mucha acogida». Aseguró que apoyará a Ricardo Rivero en su gestión porque ha sido el profesor elegido por la comunidad universitaria para dirigir la institución.

Durante su comparecencia ante el público que llenaba el Aula Unamuno, Corchado rememoró los diez años que lleva trabajando en el ámbito de la gestión académica, primero como decano de la Facultad de Ciencias y durante estos últimos cuatro años como vicerrector de Investigación y Transferencia dentro del equipo rectoral comandado por Daniel Hernández



Corchado hace balance del resultado electoral.

Ruipérez. «Ha llegado el momento de tomar otro camino, pero siempre con la Universidad», afirmó, exteriorizando de esta forma su decidido compromiso con la institución universitaria pesar de la derrota sufrida. Lo que no está claro es si continuará como director general del Parque Científico, dado que esta decisión corresponde exclusivamente al nuevo rector. «Estos cuatro años en el Vicerrectorado han sido fantásticos, he trabajado muchísimo pero también he aprendido mucho». En el plano personal, el balance que hace «ha sido extraordinario y espero que tam-

bién lo haya sido para la Universidad de Salamanca».

El catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial también quiso desterrar la polémica surgida por su denuncia ante la Junta Electoral sobre unas preguntas irregulares en la Facultad de Derecho que supuestamente favorecían a Rivero. «No ha habido nada personal, simplemente conocimos una situación y pensamos que la Junta Electoral tenía que investigarla, y así lo pedimos, ya que cuando crees que puede haber una irregularidad, la pones de manifiesto».



Ricardo Rivero vota en el Aula Salinas.::



Juan Manuel Corchado ejerce su derecho al sufragio. ::



Una de las mesas electorales.



Papeletas para la votación.



El rector en funciones, Daniel Hernández Ruipérez, deposita su papeleta en la urna. :: FOTOS: MANUEL LAYA

## Corchado precedió en el voto a Rivero y Ruipérez presidió su último Consejo de Gobierno

zado una investigación más profunda», aunque en el texto de la resolución se reconocen «de forma implícita» los hechos denunciados, subrayó el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial. No obstante, Corchado recalcó que acata plenamente la decisión de la Junta Electoral.

Por su parte, Ricardo Rivero evitó efectuar comentarios, tras depositar su papeleta en la urna, sobre la polémica motivada por la denuncia de su contrincante y la posterior resolución de la Junta Electoral. «Hoy celebramos la democracia en la Universidad y que los universitarios pueden elegir a su rector».

### Participación

El catedrático de Derecho Administrativo se mostró prudente también, tras ser interrogado por los periodistas, a la hora de efectuar nuevos comentarios sobre el carácter de su candidatura, a la que ha definido durante toda la campaña electoral como «la candidatura del cambio». Y también se mostró muy satisfecho «del trabajo realizado» durante todos estos pasados días en sus reuniones y encuentros con los miembros de la comunidad universitaria en los diferentes campus. «Hoy es el día en el que solo debemos hablar de que los universitarios participen y voten».

El rector en funciones se mostró confiado en que «las heridas» abiertas durante la confrontación electoral se subsanen y anunció que, casi con toda seguridad, la toma de posesión del futuro rector tendrá lugar el próximo 18 de diciembre.

# El día más importante para la comunidad universitaria

**El Aula Salinas concentró el decisivo voto del profesorado y el alumnado ejerció su derecho al sufragio en sus facultades**

:: RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA. Los caprichos del calendario electoral propiciaron ayer que la decisiva, apasionante y trascendental segunda vuelta coincidiera con el último Consejo de Gobierno que presidió el rector Daniel Hernández Ruipérez. La jornada electoral arrancó a las

11:30 horas con la apertura de las urnas y uno de los profesores más madrugadores a la hora de ejercer su derecho al sufragio en el Aula Salinas fue, curiosamente, el catedrático de Antropología Social, Francisco Giner Abati, que fue derrotado en la primera vuelta.

Los dos candidatos que competían ayer por el Rectorado, Juan Manuel Corchado y Ricardo Rivero, también votaron en los minutos posteriores a la apertura de las mesas electorales en el Aula Salinas, donde se concentró el voto de los diferentes estamentos del profesorado universitario. Las urnas permanecieron instaladas hasta las 17:30 horas para que los 28.533 univer-

sitarios con derecho al sufragio pudieran escoger a la persona que va a suceder a Daniel Hernández Ruipérez y dirigirá la destina del Estudio durante los próximos cuatro años.

El primer en votar fue el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, Juan Manuel Corchado, quien aseguró que había logrado incorporar a sus proyectos ideas y propuestas de los dos candidatos que no lograron superar la primera vuelta electoral, como fueron la catedrática de Bioquímica y Biología Molecular, María Ángeles Serrano, y el catedrático de Antropología Social, Francisco Giner Abati.

Corchado insistió en que su ideal académico representa la candidatura del compromiso y la responsabilidad y destacó que si, consigue ser elegido rector, desarrollará un proyecto que se construirá sobre las «buenas bases» que han dejado los rectores anteriores, citando en este sentido a los de las últimas décadas, como Daniel Hernández Ruipérez, José Ramón Alonso, Enrique Battaner, Ignacio Berdugo y Julio Feroso. «Hoy es la fiesta de la democracia», recalcó Corchado, quien no tuvo inconvenientes en comentar la polémica generada en la recta final de la campaña, desencadenada a partir de la denuncia del propio Corchado ante la Junta Electoral sobre unas presuntas irregularidades cometidas por una profesora de la Facultad de Derecho, que supuestamente había presionado a sus alumnos para que votaran por correo a Rivero, aunque la reclamación de Corchado fue desestimada finalmente. «Creo que la Junta Electoral debería haber reali-